
Dissertation : Science et violence

Numéro d'inventaire : 2020.24.4

Auteur(s) : Marie-Hélène Lemoine

Type de document : travail d'élève

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1974

Matériau(x) et technique(s) : papier

Description : Deux feuilles doubles perforées, réglure Seyès, manuscrites à l'encre noire.
Annotations du professeur à l'encre bleue.

Mesures : hauteur : 29,7 cm ; largeur : 21 cm

Notes : Le devoir est noté et commenté par l'enseignant.

Mots-clés : Philosophie, psychologie, sociologie

Filière : Lycée et collège classique et moderne

Niveau : Terminale

Utilisation / destination : (Devoir de philosophie d'une élève de Terminale (TC b), daté du 29 octobre 1974.)

Autres descriptions : Nombre de pages : non paginé

Commentaire pagination : 2 x 4 p.

Langue : français

17

Marie-Hélène Lemoine
TCb

3/4
7/8
7/8

Prise profonde,
mais insuffisamment développée.

29.10.74

Dissertation:
Science et violence

3.

La science et la violence sont toutes deux nées pratiquement en même temps que l'homme. La science est une activité essentiellement humaine. Quand à la violence, on peut considérer qu'elle existait dans la nature avant que l'homme n'y apparaisse et parler de la "violence de la nature". On peut remarquer que l'apparition de la science - science en tant que capacité de l'homme à comprendre et à inventer - est accompagnée dans la mythologie ^{par la} violence: aussi bien dans la Bible - Adam et Eve chassés du paradis pour avoir mangé le fruit de la connaissance - , que dans la mythologie grecque - Prométhée enchaîné et sacrifié aux vautours pour avoir donné le feu du ciel aux mortels - Mais la science et la violence, même si elles ont des rapports étroits ne sont pas les conséquences l'une de l'autre, du moins au départ. Elles ont été toutes les deux, de façon très compatibles parfois, les éléments

